

忠生中学校だより

げんとう かぜ
原頭の風

—2024年度 第11号—



2025年3月18日発行

子どもの数は命の数～生徒が主役で
笑顔いっぱい光り輝く学校～

町田市立忠生中学校

校長 高橋 博幸



Tel 042 (791) 0821

Fax 042 (791) 6514



生徒の成長を振り返って

校長 高橋 博幸

ニュースで桜の開花情報が聞かれる季節となり、季節は日増しに春に向かっていきます。この3月はそれぞれの学年のまとめと次の学年への準備となります。そして、3年生の皆さんは、3年間の中学校生活に別れを告げる時節となります。

このような中、14日（金）に卒業式の予行が行われました。予行では3年生の歌が体育館の空気を一変させました。それほど素晴らしい歌声でした。生徒の気持ちがだんだんと高まり、集中してきました。1・2年生が背筋を伸ばして、引き込まれるように聞き入っていました。見守る教職員も、さまざまな思いを胸に聞いているようでした。

私自身3年生とは、たった2年間だけのかかわりですが、3年生は本校の最上級生として本当に一生懸命がんばったと実感しております。私なりにそのいくつかをご紹介しますと思います。

一つ目は、下級生にとっても親切でやさしく接していたと思います。部活動では、後輩の面倒をよく見ていました。微笑ましい場面を何度も見ることができました。とても頼りになる3年生でした。

二つ目は、学校の代表として、体育大会、合唱コンクール、部活動、生徒会活動などリーダーとしての役割を十分果たしていたと思います。特に合唱コンクールの学年合唱「大地讃頌」が心に残っています。学年の生徒が一つにまとまり、精一杯歌ってくれました。私の心に響きわたり、感動して涙が止まりませんでした。また、生徒会活動では、生徒会本部役員を中心に委員会の仕事をまじめに明るく楽しくやっていました。進んで行動している姿が目には浮かびます。感心するところです。

三つ目は、大変落ち着いた学校生活を送っていたと思います。昼休み、校庭に目を向けると、仲良く楽しそうに遊んでいます。また、私は時々、授業を観察しておりますが、どの生徒も表情がとてもよく、授業に集中しています。教員の話をよく聞いています。聞く姿勢が素晴らしいです。「本当に良い生徒たちだな！」と実感します。まさに、今の3年生の姿こそ、3年間の成長の証と考えます。下級生には、この3年生のよき心・行動をぜひとも引き継いで頑張ってもらいたいと願うところです。

明日は卒業式です。保護者や地域の皆様、そして、お世話になった先生方に3年間の思いを伝えて、胸を張って卒業してください。2年生は、予行の3年生の歌を聞いて「お世話になった先輩のためにできる限りのことをやろう！」という思いが強くなったはずです。3年生のすべてを受け継ぐつもりで式に臨んでください。期待しています。

結びに、生徒たちの1年間の成長を素直に嬉しく想うと同時に、改めて、保護者、地域の皆様に心よりお礼を申し上げ、本月の挨拶とさせていただきます。1年間、本当にありがとうございました。

◎ 小宮尚美先生（2年5組学級担任）とのお別れ会

2月7日（金）6校時に多目的室で、2年生の生徒のみなさんが「小宮尚美先生とのお別れ会」を行いました。はじめに、Sさんの指揮で愛唱歌「未来へ届け」を歌いました。次に、伴奏したAさんが生徒を代表して、小宮先生へお別れのあいさつをしました。最後に、小宮先生から2年生のみなさんに向けて「全てのことには意味がある！」という素敵なお話がありました。小宮先生、ありがとうございました。

※小宮先生は、3月12日に元気な女の子を出産しました。おめでとうございます。



◎ 2024年度 町田市教育委員会児童生徒表彰

2月9日（日）10時から町田市役所で、「2024年度 町田市教育委員会児童生徒表彰」が開催されました。陸上競技部のTさん（関東中学校総合体育大会 男子共通走幅跳第8位入賞）が個人の部で、Nさん（関東中学校総合体育大会 男子共通4×100mリレー 第4位）が団体の部で受賞しました。おめでとうございます。今回の受賞を機に、顧問の先生や支えていただいたご家族への感謝の気持ちを忘れずに、今後のさらなる活躍を期待しています。



◎ 全校朝礼 ～9組の生徒がぶち合わせ太鼓を発表～

2月10日（月）8時30分から、全校生徒がアリーナに集まり、全校朝礼を行いました。9組の生徒の皆さんが、全校生徒の前で「ぶち合わせ太鼓」を発表しました。はじめは緊張している様子も見られましたが、練習の成果を発揮し、堂々と演奏することができました。一人一人の一生懸命で、しかも息の合った太鼓の演奏に、全校生徒や教職員が真剣に聞き入っていました。とても感動しました。アリーナには大きな拍手が鳴り響いていました。



◎ 2024年度 町田市小・中学校 朝食レシピコンテスト表彰式

2月12日（水）午後4時から、町田市役所で、「2024年度 町田市小・中学校 朝食レシピコンテスト表彰式」が開催されました。3年生のKさんが「時短!!栄養満点朝ご飯」のレシピで、優秀賞を受賞しました。Kさんは、レシピを作るにあたり工夫した点や受賞した感想を大勢の人たちの前で堂々と発表していました。おめでとうございます。



◎ 人権尊重教育推進校として研究授業と研究協議会を行いました

2月19日（水）5校時に2年生が「特別の教科 道徳」の研究授業を行いました。教材名は「傍観者でいいのか」です。いじめられている側の心情を理解することや共感することを通して、いじめは人間として絶対に許されない行為であることを学びました。生徒のみなさんは、1グループ3人で活発に話し合い発表していました。大勢の先生が見ている中、素晴らしい授業態度でした。研究授業が終わった後に、多目的室で先生方が集まって研究協議会を行いました。講師は、元全日本中学校特別活動研究会会長の佐々木辰彦先生です。先生方は6つのグループに分かれて、活発に話し合いました。最後に、講師の佐々木先生から指導・助言をいただきました。



◎ 小中交流会（9組）

2月21日（金）10時からアリーナで、「小中交流会」を開催しました。小中交流会は、忠生小学校と小山田南小学校の特別支援学級の児童のみなさんと、忠生中学校の9組の生徒のみなさんが年に1回一緒に活動する会です。

はじめに、9組の生徒のみなさんの素晴らしいぶち合わせ太鼓を発表の演奏で会場を魅了しました。次に、忠生中学校の紹介をしました。とても分かりやすいです。その後、各小学校の児童のみなさんとレクリエーションを行いました。笑顔いっぱいの充実した交流ができました。来年度も、このような交流ができることを楽しみにしています。忠生小学校と小山田南小学校の児童のみなさん、ありがとうございました。



◎ 忠生マラソン祭り

3月1日（土）9時か忠生スポーツ公園で、「忠生マラソン祭り」が開催されました。陸上競技部のみなさんが、朝早くから大会運営のお手伝いをしました。よく働いています。レースの伴走をしたり、小学生に「がんばれー！」と、声援を送っています。中学生・一般の部で2年生のNさんが3位に入賞しました。おめでとうございます。また、副校長先生の伴走には、たくさんの陸上競技部の生徒が手をつないでゴールしました。大変微笑ましい光景です。



◎ いのちの授業（3年生）

3月6日（木）9時55分からアリーナで、3年生が「いのちの授業」を行いました。命に寄り添う助産師さんから「命の大切さ」について貴重なお話を聞きました。その後、妊婦体験や心音聴取体験、赤ちゃん抱っこ体験をおこないました。生徒のみなさんは、自分の命や周りの人の命を大切にすることを学びました。講師の野口さんをはじめ、ボランティアの皆様、ありがとうございました。心より感謝申し上げます。



◎ 法教育 デートDV（3年生）

3月7日（金）5、6校時にアリーナで、3年生のみなさんが「法教育 デートDV」を学びました。講師は、弁護士の高井雅秀先生です。3年生のみなさんは、熱心に高井先生のお話を聞きました。「デートDV」という題材を用いて、弁護士としての立場からのワークショップを行いました。3年生のみなさんは、これからの社会生活に生かしてほしいと思います。



◎ スポーツ大会（3年生）

3月10日（月）9時50分から校庭で、3年生がスポーツ大会を行いました。福島先生の指導の下、3年生のみなさんはとても楽しく取り組みました。はじめにラジオ体操をして、体育委員のAさんとNさんがドッジボールのルール説明をしました。ドッジボールの後にクラス対抗の綱引きを行いました。3年生のみなさんはクラスで団結して、一生懸命に綱を引っ張っていました。閉会式では、体育委員のTさんが司会をして、Mさんがまとめのあいさつをしました。晴天の中、笑顔いっぱいのスポーツ大会が終了しました。



◎ 3. 11 黙とうを捧げました

東日本大震災の発生より14年が経ちました。3月11日（火）午後2時46分に校庭やテニスコートで部活動をしていた生徒のみなさんが、1分間の黙とうを捧げました。尊い命を亡くされ犠牲となられた多くの方々に深く哀悼の意を表するとともに、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。



◎ 「読み聞かせ」を行いました（1，2年生）

3月12日（水）1校時（1年生）、2校時（2年生）に多目的室で、読み聞かせを行いました。生徒のみなさんは、ボランティアのみなさんのお話を真剣に聞いていました。ボランティアのみなさんからは、「忠生中学校の生徒のみなさんのお話を聴く態度は、素晴らしいですね。」と、お褒めの言葉をいただきました。ボランティアのみなさん、ありがとうございました。



◎ 卒業式予行を行いました

3月14日（金）3校時からアリーナで、卒業式予行を行いました。全校生徒が参加しました。卒業生が入場し、在校生が盛大な拍手を送りました。国歌斉唱のあとに校歌を斉唱しました。そして、卒業証書授与、校長式辞、別れの言葉と卒業生の合唱、全校合唱を行いました。卒業式の本番同様、生徒のみなさんはまじめな態度で臨んでいます。その後、生活指導主任の福島先生から卒業生に向けてのお話がありました。次に、「体育優良生徒」「体育努力生徒」「薬物乱用防止ポスター・標語」の表彰を行いました。最後に、在校生代表生徒のSさんと、卒業生代表生徒のYさんの素晴らしい言葉がありました。卒業式には会場のスペースの関係で1年生は参加しません。しかし、1年生にとっては、心に残る卒業式予行になりました。

